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“智”取质效
8月2日，湖州新江浩电子有限

公司生产车间，各条全自动电容器
生产线有序运转。该企业从事电容
器研发、生产与销售，今年依托数
字化车间建设，推进 5G+融合应
用，质量效益稳步提升，1至6月产
值同比增长10%。

记者 王洁涵 摄

10

记者 李则名

本报讯 8月3日上午，位于吴兴区飞英街
道米行街社区人民路80号西侧的一处独栋老旧
房屋，新增了门禁设施和3处楼道监控。“这幢
房屋建于上世纪80年代，一共6户人家，周边
的环境卫生管理工作此前一直由社区干部负
责，如今门禁、监控都有了，住着比以前放心
多了。”住户王树感慨。

当天经过调试，新安装的监控设备顺利连
通至湖城投物业管理有限公司。

至此，吴兴区53处零星独栋老旧房屋全部
有了“管家”。“这标志着吴兴在浙江省率先完
成了无物业住宅清零工作，有效破解了独栋老
旧住宅的长效管理难题。”全国智能建筑及居住
区数字化标准化技术委员会秘书长张永刚认为。

去年，吴兴区针对居民最关注、反映最强
烈的物业管理服务问题，协调区属国有企业专
门成立了物业公司，把中心城区46个无物业老
小区全部纳入了管理。但遍布城区的53处零星
独栋老旧房屋究竟谁来管的问题一直没有着
落，共涉及421户、1372人。“年代久、户数
少、规模小、硬件差，这一直是零星独栋老旧
房屋的共性问题。”区住建局党组书记、局长姚
连华介绍，通过借鉴经验、征求意见、实地调
查、综合研判，今年该区制定出台了《准物业
小区管理办法》，希望从制度层面解决零星独栋
老旧房屋的管理服务问题，让居民都能提升获
得感和幸福感。

靶向施策推动无物业住宅清零工作过程
中，该区把物业服务进行细化。“主要分两方
面，日常性的环境保洁、水、电、气、监控、
快递收发、停车等服务由物业公司负责，针对
性的上门服务、矛盾调解、事务代办等由结对
的党员领办。”区物业服务管理中心主任余仁俊告诉记者。6月初，
吴兴33个家园支部与各零星独栋老旧房屋结对。如今，各家园支部
的联系电话、党员值班表都张贴在每一幢的醒目位置，实现了日常
化管理服务全覆盖。“我们以队伍共建、资源共享的形式，确定了结
对服务的党员名单。”区直机关工委专职副书记邱聪颖介绍。

爱山街道红丰西塘社区上塘路西侧，一处独栋老旧房屋内住了8
户人家，此前因环境卫生问题，邻里间经常发生口角。房屋统一纳
入管理后，物业公司每天服务、党员定期走访，居民的投诉率下降
了近8成，更重要的是邻里关系也变得友善和睦。
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记者 张慧莲

本报讯 昨天，由市政协主
席李上葵带队，市政协围绕

“坚定不移实施生态强市战略，
高水平建设绿色低碳共富现代
化新湖州”主题，赴吴兴区和
南太湖新区开展市委书记与政
协委员“面对面”协商活动会
前专题调研。副主席高东参加。

在长湖申线航道湖州城东
水上服务区，李上葵考察了绿
色水运发展和岸电项目，了解
了内河岸电建设、船舶生活污水
接收处置等情况，对“绿色水
运”岸电工程建设表示肯定，并
嘱咐相关部门要加强政策扶持，
提升绿色岸电使用效率，推进内
河航运绿色发展，实现“零排
放、零油耗、零噪音”目标。

湖州威能环境服务有限公
司作为大型危险废物综合处置
中心，集工业危险废物、医疗

废物、病死动物焚烧处置和危
固废填埋处置于一体，年处置
能力达8万吨。李上葵仔细了解
了危险废物和生活垃圾填埋场
项目、湖州市危险固体废物综
合利用项目投运情况，鼓励企
业负责人深耕智慧化运营、数
字化研发，拓展智能化改造成
果，实现危险废物“从源头到
末端”全过程可溯源管理，积
极推进“无废工厂”建设。

美欣达环境产业研究院是
美欣达集团打造的聚焦固废无
害化、资源化协同发展的专业
化双创平台，目前已与上海复
旦大学等20余家科研院所开展
合作。李上葵参观了集团“三
创”展示中心、大数据管控中
心，了解了美欣达转型升级和
创业创新情况，希望企业继续
坚持技术创新，加大研发投
入，推进减污降碳技术发展，为
环境保护产业发展作出新贡献。

市政协专题调研生态强市建设
李上葵带队

记者 徐 虹

本报讯 省绿化与自然保
护地委员会办公室、2022 年
第 19 届 亚 运 会 组 委 会 办 公
室、省林业局日前联合公布

“杭州 2022 年第 19 届亚运会
碳中和林”建设名单，吴兴区
埭溪镇时尚谷生态廊道、长兴

县虹星桥镇里塘港亚运公园位
列其中。

据介绍，吴兴区埭溪镇时
尚谷生态廊道项目面积约为100
公顷，绿化面积共65公顷，河
道周边绿道14公里。长兴县虹
星桥镇里塘港亚运公园是以里
塘港河岸为基点，沿河岸实施
的人工造林项目。

我市2项目列入亚运碳中和林建设

记者 胡熠烨

如果说，一座城市是一棵参天
大树，那么实体经济就是深埋地下
的根，根深才会叶茂！

建设“六个新湖州”的征程
中，只有壮大实体经济才能赋予更
多前行的底气，只有珍视企业和企
业家这笔宝贵的财富才能成就恢宏
的伟业。

8月1日，在市级部门“向人民
承诺”暨集中即时激励大会上，18
家企业荣获实干争先“贡献者”称
号。全市庞大的企业群体是驱动科
技创新的主引擎、扩大对外开放的
动力源、增进民生福祉的助推器，
是建设“六个新湖州”的中坚力
量，他们就是其中的重要代表。

从这些企业，我们看见了创新
破难、勇毅前行的坚强意志，看见
了面对严峻复杂形势破浪奋进的勇

者之气。
“这次获奖，对吉利来说是一个

新的起点。作为来湖投资的企业，
下半年我们要继续奔跑，积极融入
到‘六个新湖州’建设中去，争当
湖州高质量发展的主力军，这是我
们的使命。”浙江吉利汽车集团副总
裁童志远在大会现场铿锵有力的表
态赢得了阵阵掌声。虽然来湖州只
有短短三年，但今年上半年，吉利
投资的长兴吉利汽车部件有限公司
规上产值净增量已经位列全市第
一。良好发展态势的背后，是湖州
优质营商环境的全面助力，是千钧
重担一起扛的湖州担当。

在齐心协力、创新突破精神的
引领下，越来越多“最中国”的企
业向我们走来。

他们是今年上半年为我市产业
发展、外贸出口作出突出贡献的佼
佼者——浙江东方基因生物制品股

份有限公司，上半年对工业经济发
展贡献度位列全市第一；湖州久鼎
电子有限公司，上半年企业亩均贡
献位列全市第一；浙江东尼电子股
份有限公司，上半年企业产业链创
新贡献位列全市第一；桐昆集团浙
江恒腾差别化纤维有限公司，上半
年带动产业链上下游企业数量位列
全市第一；湖州南浔温氏畜牧有限
公司，上半年企业对农业产业发展
综合贡献度位列全市第一；浙北大
厦集团有限公司，上半年荣登省级
服务业重点行业“亩产效益”全省
第一；浙江中山化工集团股份有限
公司和浙江泰普森实业集团有限公
司，上半年出口增长贡献分居全市
第一和第二……

重视科技创新，是企业永葆青
春的秘诀。超威电源集团有限公司
荣获“贡献者”称号，▲ ▲

（下转A02版）

贡献·破浪

记者 童宁盈 崔松云

本报讯 8月 3日，在湖州见闻
录科技有限公司年产MEMS射频芯
片16.3亿颗项目的无尘车间内，10
余名身着防静电无尘服的技术人员
认真在对车间内设备进行调试。“目
前设备已经全部进场，调试工作十
分顺利，预计本月底就能够正式投
产。”公司总经理助理施弘宇一边检
查着调试情况，一边向记者介绍。

据了解，该项目总投资 10 亿
元，是光电通信及半导体产业链的
链主项目，已获评省引领性重大产

业项目。MEMS射频芯片属于国家
35项“卡脖子”技术和产品之一，
于2021年3月开工。“该项目建成能
有效突破国外技术的垄断，同时这
颗‘湖州芯’的投产，对湖州重点
培育的光电通信及半导体产业集聚
和发展具有引领作用。”南太湖新区
投资促进局副局长朱升旗认为。

“虽然还未正式投产，但已经接到
了不少订单。”施弘宇告诉记者，该企业
所生产的MEMS射频芯片在国内处
于领先地位，其质量与国际主流产品水
平相当，并且在成本上更具优势，立项
以来便得到许多国内下游厂商的关注。

为保障项目顺利投产，公司各个
部门铆足干劲做着准备，技术团队便
是其中之一。见到该团队时，他们正
一起围着测试数据互相交流看法，

“在正式生产之前，我们要想尽可能
对生产工艺再优化，进一步提高芯片
的良品率。”团队负责人说。同样忙
碌的还有采购部，这段时间该部门刘
璐电话不断。“投产在即，供应链稳定
畅通十分重要，所以我们最近一直在
与供应企业加强联系沟通。”她说，针
对复杂的疫情防控形势，采购部也做
好了应急预案，确保投产后生产线能
够稳定运转。

▲ ▲

（下转A02版）

“湖州芯”本月底投产
见闻录公司解决国家芯片产业一大“卡脖子”技术难题

编者按：今天的大项目，是
明天的新动能。“在湖州看见美丽
中国”实干争先主题实践中，政企
如何同心合力促投资抓项目，打好
稳进提质攻坚战？本报今起开设

《聚焦项目一线》栏目，让记者深
入一批重大项目建设现场，看营
商环境的持续优化和赶超发展的
澎湃热潮。

聚焦项目一线

记者 陆晓芬

本报讯 8月
2日，南浔法院
召 开 新 闻 发 布
会，发布《人民
法院“为群众办
实事”工作评价
规范》。“这是全
省在该领域发布
的 首 个 地 方 标
准，将进一步引
导人民法院围绕
群众满意度办实
事、解难题，不
断提升群众的司
法获得感。”南
浔法院政治部主
任沈晓婷说。

今 年 启 动
“为群众办实事
示范法院”创建
以 来 ， 南 浔 法
院 聚 焦 人 民 群
众 打 官 司 过 程
中 的 急 难 愁 盼
问 题 、 堵 点 痛
点 问 题 ， 在 营
造 法 治 化 营 商
环 境 、 加 强

“共享法庭”建
设、深化未成年
人法治关爱等方
面下功夫，并根
据工作实际，联
合省标准化研究
院起草制定该评

价规范，建立可量化、可执行、可
操作的评价体系，让人民群众对公
平正义更加可感可触。▲ ▲

（下转A02版）
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记者 许 旭

本报讯 记者近日在吉利动力总
成长兴制造基地内看到，变速器总
装线正全力运行，加紧赶制发往欧
美国家的全新一代7DCT双离合自
动变速器。长兴经济技术开发区管
委会副主任金泽璐说，该企业依托
完全自主的知识产权和处于世界领
先水平的产品设计理念及技术性
能，今年上半年外贸出口量比肩去
年全年。

从长兴县商务局获悉，今年面
对外贸需求下降、订单流失、产业
转移、成本上升、物流不畅等严峻
挑战，该县以一系列实招、新招、
硬招狠抓政策引导、主体培育、市
场拓展、助企纾困、风险防范等重
点工作，外贸呈现逆势上扬态势。1
至6月，全县累计完成进出口总额
151.6亿元、同比增长26.8％，其中
出口总额 137.2 亿元、同比增长
29.3％，进出口和出口增速均排名全
市第一。

“外贸指标持续向好，主要基于
一直坚持做好产业结构向绿向新、
项目招引要大要好、本土企业做大
做强。”县商务局党委委员章云鹏告
诉记者，上半年该县落实省、市外贸
主体培育行动计划，加大贸易企业招
引及新企业培育力度，在培大育强、
挖掘潜力上持续发力，全力扩大出口
规模，并实时跟踪企业贸易动态。

长兴企业逆水行舟，屡攀新
高。爱康光电抓住碳中和的风口，
完 成 出 口 5 亿 元 ， 同 比 增 长 超
700%；长兴丝绸凭借产品多样性和
强大的海外销售网络，半年度出口
增速超50%；诺力股份半年度出口
规模已超10亿元，增速达56%，诺
力股份越南隆安仓还获评省级跨境
电商公共海外仓，成为目前全市唯

一的省级公共海外仓；中山化工的
投资预期满额释放，出口规模达14
亿元，实现122%的出口增长；海信
空调、桐昆纺织等企业都展现出了
良好的韧性……

该县统筹发挥稳外贸专班作
用，开展“三聚三保三落实”助企
纾困稳进提质攻坚行动，以“解难
题”为导向，把保障重点外贸企业
生产、物流、用工、订单作为重中
之重，提高企业投保出口信保补助
比例，鼓励企业借助出口信保政策
防风险减负担。“我们还将在畅通人
员和货物流动、创新参展模式、金
融稳定外贸增长等方面综合施策，
全力支持外贸企业拓市场、抢订
单，坚决稳住外贸基本盘。”县商务
局外经贸科科长徐虎表示。

行好“逆水舟” 搏出“上扬线”
长兴外贸在严峻挑战下同比增长26.8%

》》》详见A02版

污染河水、影响行洪……水上拆违难在哪？
德清县洛舍镇——

浙江长龙山抽水蓄能电站明亮
宽敞的厂房内，水流冲刷水轮机带
动发电机转子转动，清洁的水电被
送往千家万户。

记者3日从浙江长龙山抽水蓄
能有限公司了解到，全面投运首
月，长龙山电站累计发电2.29亿千
瓦时，增强了华东电网调峰填谷能
力，助力电网迎峰度夏。

据介绍，抽水蓄能电站可以在
用电负荷低谷时，将水从下水库抽
往上水库，变成势能有效储存，并
在用电高峰时放水发电，被称为电

网的“充电宝”“调节器”。
长龙山电站共安装6台35万千

瓦抽水蓄能机组，总装机容量210
万千瓦，调峰填谷容量达到420万
千瓦，是目前华东地区装机容量最
大的抽水蓄能电站，平均每年可在
用电高峰时段增发电量24.35亿千
瓦时，减少燃煤消耗约21万吨，
减排二氧化碳约42万吨。

浙江长龙山抽水蓄能有限公司
副总经理许捷介绍，企业将绿色设
计、绿色施工、绿色管理理念贯穿
电站建设运营的各环节，坚持在保

护中开发，在开发中保护。
抽水蓄能电站的建设是构建新

能源供给消纳体系的重要举措。
“新能源具有随机性和波动性等特
点，电力输出不稳定，发电高峰有
时并不是用电高峰，要真正将新能源
发电物尽其用，就需要构建系统性
的新能源供给消纳体系。”国网浙江
省电力有限公司发展部副主任钱啸
说，“抽水蓄能的方式调节能力强、
经济可靠，未来将在新能源供给消
纳体系中扮演更加重要的角色。”▲ ▲
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